

COMPTE RENDU DU CAEN DU 19 FEVRIER 2024

Environ 80 personnes, dont la moitié en visio. La réunion a duré 4h00 (14h00-18h00).

Pendant 1h10, prise de parole de l'ensemble des syndicats (FSU, CGT, UNSA, CFDT, FO) qui ont lu des textes. L'UNSA a surpris tout le monde avec une motion dénonçant l'éducation privée. Du coup tous les syndicats ont signé (dont SUD) mais cela n'a pas été soumis au vote (on ne vote rien en CAEN). FSU et FO se sont un peu écharpés sur des prises de position qui ont eu lieu lors de réunions fin 2023. SUD est resté au-dessus de la mêlée et a terminé par une prise de parole pêchue et spontanée. Alexis a dénoncé l'inaction de la région face au problème de l'amiante et a taclé l'élitisme de la cité scolaire Jacques Chirac qui accentue la ségrégation scolaire. Christophe a critiqué la politique du gouvernement à l'égard des lycées professionnels.

➤ **Points présentés par la collectivité régionale :**

1/ Evolution de la carte des formations professionnelles à la rentrée scolaire 2024

Le Rectorat a rappelé la volonté gouvernementale de réformer la voie professionnelle pour en faire une voie d'excellence. Plus d'un quart des formations devraient être réformées à terme (fermetures ou ouvertures) : c'est ça l'excellence ! L'objectif étant de répondre aux besoins des entreprises locales, en proposant des formations dites insérantes. Si l'on en fait une lecture syndicale militante pour répondre à la variété de l'offre des formations qui fond comme neige au soleil : vous êtes proche de Berre : « Aimez le bac pro Chimie » pour Gardanne on verra pour le « CAP Mineur » après le retour des entrepreneurs locaux... Ca c'est le fin du fin de l'excellence...

+ 362 places pour la rentrée 2024-2025, mais énormément de nouveaux élèves supplémentaires s'orientent vers le PRO. Pas de visibilité pour après 2025, mais le rectorat promet une vision pluriannuelle pour la suite. Au début de l'été le Rectorat proposera une nouvelle projection pour 2026. Le rectorat et la région assument une politique de concentration de l'offre professionnelle par pôles.

2/ Point d'étape sur la convention de fonctionnement Région/EPLE

Projet de convention dont on ignore pour l'instant la teneur, qui sera soumis plus tard. Il devrait permettre de faire entrer massivement les GRETA-CFA.

➤ **Points présentés par l'État :**

3/ Présentation de la convention de partenariat pour la transformation et la valorisation des lycées professionnels en région Provence-Alpes-Côte d'Azur

Voir point 2/

4/ Liste annuelle des opérations de construction ou d'extension des collèges et des lycées dans la région Provence-Alpes-Côte d'Azur pour la rentrée 2024

Le recteur souligne que dans certaines régions des lycées ferment (10 dans le Grand-Est par exemple). Ce n'est pas le cas chez nous, même si nous perdons une centaine d'élèves par an dans les départements alpins. Selon l'INSEE, il y aura un pic du nombre de lycéens en PACA en 2028, puis une baisse.

Christophe réveille l'assistance en demandant où en sont les travaux pour le LP Latécoère d'Istres, dont une partie menace de s'effondrer. Les services du rectorat et de la région sont surpris, bafouent... Un jeune en costard, qui faisait jusqu'à présent figure de décor derrière le recteur, tend un papier : « après les vacances d'hiver ». « De 2024 ? » demande la FSU. « Euh oui » répond la représentante de la région. Christophe demande s'il s'agit de travaux d'urgence ou de long terme. Pas vraiment de réponse...

5/ Labellisation « lycée des métiers » en 2023 dans la région académique Provence-Alpes-Côte d'Azur

58,5 % des LP labellisés. Quatre établissements perdent leur labélisation.

6/ Renouvellement de la labellisation excellence du Campus des Métiers et des Qualifications (CMQ) « économie de la mer »

Porté par l'université de Toulon, avec 27 partenaires sur le projet FAMEX 2030.

7/ Installation du Campus des Métiers et des Qualifications (CMQ) « santé, soins et accompagnement »

A Digne ? On passerait « de la silver économie - les vieux - à la santé » pour élargir l'offre de formation.

8/ Point d'information sur la cité internationale de Marseille

Bâtie à 70 %. Ouverture prévue pour septembre 2024 avec 700 élèves pour l'instant. Ouverture de 5 sections par niveau (CP, CM1, 6^{ème} et 2^{nde}) et une sixième section américaine sur le niveau 2^{nde}. Les publics visés sont : REP+ (objectif de 30 %, mais la proviseure évoque d'ores et déjà 35 % pour la prochaine rentrée), cadres internationaux, familles binationales, élèves qui ont une appétence pour les langues (minimum niveau B1 en fin de 3^{ème} pour entrer en 2^{nde}). Le mot répété des dizaines de fois : « élite ». Comme pour se convaincre que ce n'est pas un projet élitiste. Pour le recteur : « c'est une cité d'excellence qui ne doit pas dériver vers l'élitisme ».

Nous partons après la présentation « courte » de 64 diapositives sur la cité internationale, qui a endormi tout le monde. Une représentante FCPE vient à notre rencontre pour saluer notre intervention du début de la réunion, notamment concernant l'amiante. Elle devrait prendre contact avec SUD pour avoir des informations pour le prochain CA de son lycée.

NB : « concomitamment » a été répété à l'envie par les services du rectorat et de la région. C'est le nouvel adverbe à la mode la novlangue néolibérale.